



Hábitat
para la Humanidad®
Nicaragua

NEWSLETTER

enero - marzo 2020



Mujeres de San Rafael
del Sur, ahora utilizan
Ecofogones Hábitat
4 - 5

Conocé la historia de
Marcela y su hijo Adán.
Una emprendedora feliz
10

Educación Financiera
para el Club de Amigos
8

empoderamos *con* **Vivienda**



ÍNDICE

Portada	1
Índice	2
Mensaje del Director	3
Mujeres están mejorando sus vidas con Ecofogones Hábitat	4
Lesther ya tiene casa nueva, el ahorro fue su mejor aliado	6
Educación Financiera para nuestros amigos	8
Marcela mejoró su casa y la salud de su hijo	10
Nuevas alianzas con microfinancieras	11
Conocé nuestros logros del trimestre	12

Créditos:

Textos: Daniel Cárcamo, Kenneth Escorcía y Jessly Obando

Edición: Jessly Obando

Diseño y diagramación: Maycol Parrales

Fotografías: Jessly Obando

Hábitat para la Humanidad Nicaragua Todos los derechos reservados®

mensaje del director

Cerramos un trimestre complejo, atípico. Hemos guardado los bloques y las herramientas de construcción, nuestros proyectos en campo están suspendidos. Estamos en home-office, nos hemos visto obligados a trabajar desde casa por seguridad de nuestros colaboradores y colaboradoras, pero también por seguridad de cada una de las familias que se han aliado con nosotros, y de las y los voluntarios. El COVID nos obliga.

La llegada de la pandemia nos tomó por sorpresa y lamentablemente en Latinoamérica apenas comienza. Nos sentimos frágiles ante un enemigo invisible, impotentes al saber que nuestros seres queridos están en peligro, pero confiamos en Dios y confiamos en que vamos a cuidarnos los unos a los otros.

Sabemos que no es fácil. En países como los nuestros decir quedate en casa es simplemente imposible, sobre todo para las miles de familias que ni siquiera cuentan con un trabajo formal.

Tampoco es fácil decirles quedate en casa, cuando sabemos que ni siquiera tienen un techo digno donde vivir, cuando no cuentan con servicio de agua potable para poder lavarse las manos con frecuencia. Hoy más que nunca pensamos en esas personas, las encomendamos a Dios y reafirmamos nuestro compromiso desde Hábitat para la Humanidad para seguir trabajando.

Nos duele enormemente saber que hay familias que esperaban estar en un hogar seguro antes de la llegada del invierno (mayo), y ahora deberán esperar un poco más. Pero tenemos la certeza que volveremos y lo haremos con más fuerza, con más amor, con más voluntarios y voluntarias. Mientras tanto vamos a cuidarnos porque juntas y juntos, vamos a trabajar para que tengamos un mundo donde cada persona tenga un lugar digno para vivir, un mundo donde podamos abrazarnos de nuevo.



Frank Matus - Aguirre
Director país
Hábitat para la Humanidad Nicaragua



**quedate a salvo,
quedate en Casa**

Por salud, por economía y por el medio ambiente



“Hace dos años los médicos me habían prohibido estar cerca del humo y ahí vivía yo con un spray, ahora puedo cocinar y hacer mis tortillas sin humo. Estoy satisfecha con mi nueva cocina”, Blanca, propietaria de un Ecofogón

“Estoy ahorrando más del 50% de leña y como ya no me caliento las manos cuando hago las tortillas, puedo lavar trastes y mojar me sin miedo a enfermarme. Lo otro es que mis ojos ya no se me ponen rojos y las tortillas me quedan más tostadas, más ricas”, Marcia, propietaria de un Ecofogón Hábitat.



“Estoy contenta porque con el ecofogón ahora hago las tortillas sin humo y más rápido, me queda tiempo para descansar y ver las noticias. Antes no podía porque terminaba cansada”, Mireya, propietaria de un Ecofogón Hábitat.



EH CÁ OB FI OT GA OT NES

En Nicaragua el 90% de la población rural o de zonas periurbanas aún utiliza la leña como principal fuente de energía para cocinar. En Hábitat Nicaragua identificamos la necesidad que había en las comunidades de San Rafael del Sur, y luego de un proceso

de estudio y consultas, decidimos ejecutar el proyecto: Mujer, Negocio y Cocina Saludable, para que 75 mujeres que se dedican a la elaboración de tortillas tostadas, pudieran tener una cocina mejorada.

En alianza con la Dirección de Fuentes Alternas de Energía de la Universidad Nacional de Ingeniería, desarrollamos una estufa que funciona con poca leña, aísla el calor y es eficiente para la producción de tortillas: el Ecofogón Hábitat.

“Este es un diseño único porque además de reducir el consumo de leña y prevenir las enfermedades respiratorias, usamos un tipo de ladrillo que es especial para hornos industriales y eso permite tener concentrado el calor reduciendo el tiempo de cocción de las tortillas y los alimentos en general”, nos explica nuestra arquitecta Alma Iris Rodríguez. El proyecto se está ejecutando gracias al apoyo de Hábitat Metro Denver, y ya está cambiando la vida de las mujeres y sus familias.



ventajas

1 COMODIDAD

Tiene la altura adecuada para cocinar cómodamente.

2 LIMPIO

El contil se acumula en un mismo espacio y el resto de la cocina se mantiene nítida.

3 HIGIÉNICO

La comida no huele a humo y su cocción es más limpia.

4 PRÁCTICO

Tiene un espacio para apilar las rajas de leña húmedas durante el invierno e ir secando.

8 MENOS ENFERMEDADES

El humo sale por la chimenea y ya no causará problemas respiratorios.

7 MENOS CALOR

El calor se concentra adentro y las personas se calientan menos.

6 MÁS SEGURO

Al tener tres hornillas de diferentes tamaños, hay menos riesgo de que se volteen las parras o pailas y que ocurra un accidente por quemadura.

5 ECONÓMICO

Ahorra hasta un 50% de leña



ahorrar es la clave

De contextura delgada y energía contagiante, Lester (23 años), es una de las personas que decidió aliarse con Hábitat para la Humanidad Nicaragua, para que su familia tenga una vivienda digna. Siendo el mayor de tres hermanos, pasó parte de su infancia en el campo haciendo labores agrícolas y terminó la secundaria con mucho esfuerzo: estudiando y trabajando al mismo tiempo.

En la comunidad donde habita Lester, El Hato- San Rafael del Sur, Managua, este escenario es común y la falta de oportunidades termina frustrando a muchos jóvenes, pero no a Lester, él tiene dos razones para salir adelante: su esposa Melba (20 años) y su pequeña hija Lesgy (7 meses).

“Ella (su esposa) está estudiando ingeniería industrial, ya le falta un año para recibirse. Yo quisiera estudiar pero en la fábrica donde trabajo hago turnos mixtos y no nos dan permiso”, nos detalla el joven, quien se muestra orgulloso por apoyar a su pareja en su proceso de preparación profesional.



En su papel de padre y esposo, Lester trabajó duro y ahorró U\$600 para comprar un terreno y construir su casa, pero el bajo salario que tiene no le había permitido avanzar. “Cuando supe del proyecto apoyé en todo lo que pude, para hacer los trámites y seguí ahorrando con mucho sacrificio para dar la cuota del dinero y tener mi casa propia”, nos relata.

Actualmente la familia alquila una pequeña casa por 1500 córdobas (U\$44) mensuales; pero una vez que les entreguen su vivienda, utilizará ese dinero para generar un nuevo ahorro que le permita construir dos cuartos más y un porche.

“Aquí el arquitecto nos enseñó unos planos, y esa es la idea mejorar la casa poco a poco”, finaliza.



**Con vivienda
construimos
fuerza,
estabilidad y
autosuficiencia**



Educación Financiera para miembros del Club de Amigos



“El taller fue bastante informativo, creo que es importante crear el hábito del ahorro para mejorar nuestras finanzas, me gustó que fue bastante aterrizado a nuestra realidad”

Fabio Herrera,
Alamo Rent a Car.



Como parte del programa “Club de amigos” de Hábitat para la Humanidad Nicaragua, colaboradores de los negocios y empresas aliadas, recibieron una capacitación gratuita de Educación Financiera, donde aprendieron a administrar sus finanzas personales.

Las y los trabajadores de Alamo Rent a Car, Restaurante Mi Viejo Ranchito y Jali's Hummus, negocios que colaboran con Hábitat para la Humanidad a través de dicho programa, tuvieron una sesión donde trabajaron en su presupuesto personal.

“Es increíble, ya sé cuánto gasto y ahora voy comprometido a hacer parte de mí el hábito del ahorro”, nos comentó Fabio, del equipo de Álamo.

“Personalmente he sido muy desordenado con mis finanzas, pero este taller me ayudó muchísimo a ver cuáles son los errores que he cometido. De ahora en adelante tengo que alistar mi presupuesto, organizar mejor mis gastos y tener la habilidad de comenzar a ahorrar”, nos compartió Alssy, supervisor de Mi Viejo Ranchito.

A través del “Club de Amigos” los donantes frecuentes reciben descuentos dentro de los establecimientos afiliados, y el negocio o empresa es publicitado a través de las redes sociales de Hábitat para la Humanidad Nicaragua. Los talleres fueron impartidos por nuestra especialista en Educación Financiera, Fanny Montes, quien tiene más de 10 de experiencia en el tema.



mi aporte
construye la fuerza, estabilidad y autosuficiencia que una familia necesita para alcanzar sus metas.

empoderamos con **Vivienda**

El proyecto de mujeres emprendedoras cambió la vida de Marcela y su hijo Adán



Marcela (30 años), es una mujer carismática y sonriente que trabaja elaborando y vendiendo tortillas de maíz; para generarse más ingresos también puso una pequeña pulpería. Su esposo, se dedica a la albañilería, así que poco a poco han ido construyendo su casa. La estructura final será de dos plantas y lo suficientemente cómoda para albergar al matrimonio y sus tres hijos.

Sin embargo, la situación económica del país y la falta de empleo fijo, no les había permitido avanzar mucho en las obras. El piso de la casa era de tierra, y su hijo menor Adán (5 años), fue diagnosticado con asma y los doctores le prohibieron que jugara cerca del polvo.

Marcela ya conocía del trabajo que realiza Hábitat para la Humanidad en Estelí en alianza con INPRHU, y en octubre que se enteró sobre el proyecto para mujeres emprendedoras. Tras contactar a los coordinadores del programa y conocer a profundidad, aplicó y resultó ser beneficiada.

Marcela y su esposo aportaron el 50% del proyecto, y gracias a la generosidad del donante Cars for Homes, Hábitat contribuyó con el otro 50%. La mejora de su casa y negocio,

consistió en colocar concreto en el piso y comenzar la construcción de vigas de hierro para reforzar la casa y mejorar el segundo piso.

A raíz de eso, Adán dejó de sufrir los ataques de asma y ahora juega libremente en la sala de su casa, de modo que ella puede trabajar de forma tranquila y eficiente. Adán hizo sus legos caseros, recolectando tapones de bebidas gaseosas, con los que construye puentes y otras figuras.

Como parte integral del proyecto, Hábitat también brinda capacitaciones sobre emprendedurismo y educación financiera a las mujeres beneficiadas con su programa. Marcela asistió y nos comparte que el conocimiento que más pone en práctica es el ahorro, todos los días guarda de 30 a 50 córdobas (\$1.50 aproximadamente) de sus ganancias, dinero que utilizará para seguir mejorando su vivienda.

Ahora Marcela es una portavoz del programa de Hábitat para la Humanidad, ya que comparte su buena experiencia e insta a sus vecinas en el barrio a que se informen sobre este proyecto, y puedan recibir beneficios para sus negocios.



De izquierda a derecha, Frank Matus-Aguirre director de Hábitat para la Humanidad Nicaragua y Robert Shuh, Presidente de la Junta Directiva Internacional de MiCrédito.

Mejorar tu casa sí es posible

Hábitat para la Humanidad Nicaragua firmó alianzas con dos nuevas instituciones, que permitirán que más nicaragüenses puedan acceder a préstamos para mejorar sus viviendas y negocios, al tiempo que reciben Asistencia Técnica Constructiva (ATC) de parte de nuestros técnicos Hábitat.

La microfinanciera MiCrédito en Chinandega y Estelí, y Fundación Mujer y Desarrollo Económico – Comunitario (FUMDEC) en Matagalpa, son los nombres de las instituciones a las que podrán acercarse y preguntar por créditos para mejoras de vivienda.

Verónica Herrera, Gerente General de MiCrédito aseguró que esperan alcanzar un aproximado de 150 familias, impactando alrededor de 500 personas.

“Estamos muy contentos y agradecemos al director de país por habernos visto como una organización aliada”.

FUMDEC es una organización social sin fines de lucro que tiene un enfoque económico y trabaja con mujeres rurales para ayudarlas a empoderarse económicamente. “Nuestro énfasis en el acceso de recursos que tengan mayor valía como vivienda, ganado, microcréditos para emprender y luego que puedan hacer crecer su negocio”, nos explicó Gloria Rodríguez, Directora Ejecutiva de FUMDEC.

“Estas alianzas nos permitirán llegar a más familias y sobre todo a que más mujeres tengan ese empoderamiento económico que nosotros desde Hábitat promovemos, para que vean su casa o su negocio en mejores condiciones”, nos dijo Frank Matus-Aguirre, Director de país de Hábitat para la Humanidad Nicaragua.

Con estas ya son siete las instituciones con las que Hábitat para la Humanidad Nicaragua hemos establecido alianzas, bajo el sistema de microcréditos de mejora de vivienda para que más familias puedan tener una vivienda digna.



Hábitat
para la Humanidad®
Nicaragua

Nuestro trabajo

enero - marzo 2020



Servicios constructivos



asistencia técnica financiera



asistencia técnica constructiva



servicios de capacitación



Hábitat necesita
su apoyo financiero,
su voz y su tiempo.

